

**PAUTA ACTIVIDAD
JUSTIFICACIÓN DEL ABSOLUTISMO**

Algunos monarcas e intelectuales de la época justificaron la existencia del absolutismo monárquico.

Lea atentamente las siguientes fuentes y responda las preguntas que se señalan a continuación.

"Es solo en mi persona donde reside el poder soberano, cuyo carácter propio es el espíritu de consejo, de justicia y de razón; es a mí a quien deben mis cortesanos su existencia y su autoridad; la plenitud de su autoridad que ellos no ejercen más que en mi nombre reside siempre en mí y no puede volverse nunca contra mí; solo a mí pertenece el poder legislativo sin dependencia y sin división; es por mi autoridad que los oficiales de mi Corte proceden no a la formación, sino al registro, a la publicación y a la ejecución de la ley; el orden público emana de mí, y los derechos y los intereses de la Nación, de los que se suele hacer un cuerpo separado del Monarca, están unidos necesariamente al mío y no descansan más que en mis manos."

Fuente: *Discurso de Luis XV al Parlamento de París el 3 de marzo de 1766.*

<http://claseshistoria.com/revolucionesburguesas/%2Btextomonarquiaabsouta.htm>

Explique con sus palabras en qué consistía el poder absoluto de los reyes según Luis XV.

Consiste en que el Rey ejerce todos los poderes pues en sus manos está el administrar el Estado, hacer las leyes y juzgar a aquellos que no cumplen con ellas. El orden público y todo lo relacionado con la organización de la nación dependen del monarca.

“Dios estableció a los reyes como sus ministros y reina a través de ellos sobre los pueblos (...) Los príncipes actúan como los ministros de Dios y sus lugartenientes en la tierra. Por medio de ellos Dios ejercita su imperio. Por ello el trono real no es el trono de un hombre sino el de Dios mismo.

Se desprende de todo ello que la persona del rey es sagrada y que atentar contra ella es un sacrilegio [falta de respeto].”

Fuente: Bossuet Jaques, 1709 *La política según las Sagradas Escrituras*. Libro III.
<http://claseshistoria.com/antiguoregimen/%2Bbossuet2.htm>

Según la teoría de Jacques Bossuet, ¿a quién debe rendir cuentas el rey y por qué?

El rey debe rendir cuentas sólo a Dios ya que su poder ha sido otorgado por él. El Rey es un vicario o representante de Dios en la Tierra.

Thomas Hobbes, pensador político inglés, defendió igualmente el poder de los reyes, pero desvinculándolo de sus orígenes divinos. En su obra "Leviatán" sostenía que la autoridad de los monarcas provenía de un acuerdo establecido entre él y sus súbditos.

Antes de llegar a ese pacto la humanidad había vivido en un estado de brutalidad, en el que regía la ley del más fuerte en un ambiente de guerra perpetua de todos contra todos.

La necesidad de asegurar su supervivencia y superar el estado de barbarie llevó a los hombres a renunciar a parte de su libertad y transferirla a una autoridad fuerte que se alzase por encima de los intereses particulares y garantizase la paz. La monarquía era, según Hobbes, la forma más natural para llevar a cabo esa idea.

Fuente: <http://www.claseshistoria.com/antiguoregimen/politica.htm>

¿Está usted de acuerdo con lo que expresa Thomas Hobbes? ¿Por qué?

El alumno(a) puede responder que está de acuerdo argumentando que para garantizar la paz y el orden fue necesario establecer la monarquía absoluta ya que antes de aparecer este sistema de gobierno sólo reinaba la desorganización y la discordia entre los hombres.

El alumno(a) puede responder que no está de acuerdo argumentando que para establecer la paz y el orden no es necesario un gobierno absoluto. Bastaría con establecer un gobierno que garantice y respete los derechos de las personas sin necesidad de restringirlos o anularlos.